



Columnas ESTATALES

28 de agosto 2024

SE COMENTA

Que ante la plana mayor de su partido, el dirigente del **Verde Ecologista en el Estado de México**, **José Couttolenc**, aseguró que se prevé una nueva etapa para consolidar lo logrado en las urnas, pues por ejemplo, ahora es la segunda fuerza en el **Congreso local**. Solo le faltó la máxima **lopezportilista** de que se preparen para administrar la abundancia. El punto fino es que el pastel ha crecido y, ojo, es muy apetitoso para neoecologistas con un colmillo más largo que la avenida central de **Ecatepec**. Al tiempo.

Que lejos quedaron aquellos tiempos en los que, como gobernador, **Eruviel Ávila** defendía el punto y publicó el decreto de la **Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública** en su versión mexiquense, procesada en la **LIX Legislatura**. El ahora **Senador**, en apoyo a lo que viene, argumentó que la probable desaparición del **Instituto Nacional de Transparencia** y otros organismos autónomos “no es un retroceso, porque generará ahorros al erario”. Los vientos políticos cambian.

Que en otro tema, aunque también legislativo, el mexiquense **Enrique Vargas del Villar** fue nombrado vicecoordinador del **Grupo Parlamentario del PAN en el Senado** para los próximos seis años, en los que serán la segunda fuerza política y el partido de oposición más nutrido en la **Cámara alta**. Buen paquete justamente en los tiempos en que los temas serán peleados ahí palmo a palmo y cada voto será oro puro.

Que en el marco del Sistema Estatal de Planeación del Ordenamiento Territorial, **Desarrollo Urbano y Metropolitano**, el secretario general de Gobierno, **Horacio Duarte**, señaló que proyectan transformar el entorno urbano de las zonas por donde cruza el **Tren Interurbano México-Toluca**, para garantizar un crecimiento con sentido social y estratégico.

Para este efecto, acompañado por **Carlos Maza Lara**, secretario de **Desarrollo Urbano e Infraestructura** y los alcaldes de **Lerma, Metepec, Ocoyoacac, San Mateo Atenco, Toluca y Zinacantepec**, firmaron un convenio que, dijo **Duarte**, refleja el compromiso de la administración estatal, sobre todo porque el tren ya pronto llegará a CdMx, lo que deberá ser un detonante turístico de los municipios involucrados. ■

EN LOS PASILLOS

ESPEJITOS

Dicen que mientras Toluca se está cayendo a **pedazos**, hay hoyos por todos lados, la inseguridad crece, los **motoratones** se multiplican y la mitad de la población vive sin agua, el presidente municipal "**Juanito**", se sienta como **reyecito** en **primera fila** del Nemesio Diez para presenciar un partido de **fútbol**. Dicen quienes saben, el caso del alcalde de Toluca es la **repetición** de una historia con más de 500 años. Una vez más nos cambian **espejitos por oro**, o impuestos, en este caso.

¿PIDE CHAMBA?

Comentan que como no le bastó la exposición dominguera, el alcalde **Juan Maccise** se "**placeó**" con el presidente municipal electo de Toluca, **Ricardo Moreno**, en un céntrico restaurante de la capital mexicana. Dos son las versiones que tienen quienes le vieron; o Juanito le pidió **chamba** a Ricardo o le explicó bien ya tiene listas las **maletas** para irse a vivir a **San Miguel de Allende** en Guanajuato y dejar de molestar a los ciudadanos de Toluca. Que se haga el **milagro**.

TAREAS PENDIENTES

Aseguran que dos semanas se retrasa el inicio de clases en **Chalco**, debido a las inundaciones registradas por las **fuertes lluvias**. Y es que, de acuerdo a autoridades estatales, **19 escuelas públicas** y **2 privadas** resultaron severamente **dañadas**, por ello, se llevarán a cabo trabajos de **limpieza** y **desinfección**. Además se verificará el funcionamiento adecuado de los servicios de energía eléctrica y **agua potable**.

HACEMUTIS

Cuentan que ya fue girada una orden de **aprehensión** en contra del regidor de Metepec, **Oscar Alejandro "N"**, quien ha sido acusado de violación, **agresión** que por cierto nos dicen **no** ha sido la **única**. Increíble el alcalde de la Ciudad del Barro, **Fernando Flores**, no se pronuncie al respecto. Las apuestas están **10 a uno** a que se **ampara** en la presunción de inocencia para **evadir** el **tema**. Ya veremos.

columnalospasillos@gmail.com

LA EDITORIAL

// Hay músculo en el Partido Verde

Luego de recibir un instituto político sin registro en el Estado de México, Pepe Couttolenc ha hecho lo necesario para revivir al partido en la entidad mexiquense. Muestra de ello fue la Plenaria que encabezó este martes acompañado de la primera plana del PVEM a nivel nacional en Toluca.

Los resultados que mostraron en la elección pasada dan cuenta de que se ha trabajado de manera ordenada y con los objetivos bien planteados. Más en una entidad tan compleja.

El respaldo ciudadano ya lo están consiguiendo, ahora viene el reto de continuar con el trabajo sobre las causas que abanderaron a partir de que sus candidatos ganadores inicien a tomar las riendas de sus puestos.

Algo de lo que seguramente Couttolenc estará muy al pendiente para mantener esa posición como Segunda Fuerza Política en el EDOMEX.





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ Trinidad Franco más preocupada en su lucha interna
- ♦ Muchas cosas han pasado desde que llegó la 4T al Edomex, uno de los problemas más serios tiene que ver con los procedimientos administrativos.
- ♦ Un ejemplo claro tiene que ver con el arrendamiento de vehículos, el procedimiento no se hizo en tiempo y forma y el contrato se acaba el último día del mes.
- ♦ Comentario del día: La Reforma Judicial se ha convertido para el ejecutivo federal en un asunto que no tiene medias tintas.
- ♦ A pesar de las presiones incluso internacionales no quiere ceder. Los últimos días de su mandato se pone "valiente" con Estados Unidos y Canadá.

DESDE QUE LLEGÓ Delfina Gómez al ejecutivo estatal, lo primero que ordenó fue crear la Oficialía Mayor y entregársela a una de sus principales colaboradoras. Trinidad Franco Arpero, con la misma carrera que la mandataria y sin duda una de las personas de su confianza.

Nada más le toca el manejo de las finanzas estatales y para ello ya tiene todo acaparado, tanto que una de sus principales "enemigas" por decirlo de alguna forma, al interior del gabinete es la poderosa secretaria de Finanzas, Paulina Moreno que viene recomendada desde el Gobierno federal.

Si en algo ha destacado el actual gabinete es que cada funcionario hace lo que mejor le parece, desde atender como prioridad al líder del grupo al que pertenece, como por ejemplo, el del Trabajo, Norberto Morales, que ha hecho todo lo posible por darle empleo a personas militantes de su partido.

Si no están capacitadas es lo de menos, el chiste es meterlos a la nómina.

En el caso de Paulina Moreno, sólo tenemos que recordar que al inicio de la gestión, justo cuando tenían que presentar el presupuesto para el 2025, la funcionaria fue sumamente descortés con la bancada del PRI, a los que dejó sin la posibilidad de exponer sus puntos de vista.

Con total prepotencia salió de la mesa de trabajo, no sin antes decir que se quedaban los funcionarios que les iban a responder sus dudas.

Desde ese entonces, Elías Rescala ya dejaba ver su pobre postura ante el Gobierno estatal y en lugar de alzar la voz, hizo todo lo posible por evitar que alguno de los diputados hablara públicamente sobre lo acontecido.

De esta forma, dos personalidades con un carácter explosivo, tenían que chocar y sin más, es de todos conocido, incluso ella misma lo expresa, Trinidad Franco tiene serios problemas de trabajo con Paulina Moreno.

Todo esto ha sido acompañado con deficiencias en la aplicación de las normas administrativas. Llegan asumiendo que se encuentran en un pequeño Ayuntamiento y no en uno de los gobiernos más importantes del país.

En su afán de despedir a todo aquel que huelva a tricolor, sin importar la experiencia que han logrado a través de muchos años y en muchas gestiones, se han quedado sin personal calificado en áreas claves.

damiento de autos. Cabe recordar que fue una de las acciones principales de Alfredo del Mazo, la cual quedó poco clara.

En su afán de no recontractar a empresas que trabajaban con la administración pasada dejaron pasar plazos y no hicieron los procesos que marca la normatividad.

Así que ni contrataron a una nueva empresa que cubriera los requerimientos con el parque vehicular del Gobierno estatal, ni tampoco hicieron lo que se requería para seguir trabajando con la empresa que tiene el contrato.

El último día de este mes se vence dicho contrato y seguramente arreglarán el asunto de alguna forma. Pero lo que es un hecho es que no se hicieron los procedimientos en tiempo y forma, así que en este momento no se sabe que va a pasar con el arrendamiento vehicular.

Ya se fue un año, ¿Cuántos años tendrán que pasar para que vayan aprendiendo cómo se maneja la administración del estado más importante del país?

COMENTARIO DEL DÍA: REFORMA JUDICIAL, EL CAPRICHIO QUE NO TIENE MEDIAS TINTAS, NO IMPORTA EL PELIGRO QUE OBSERVAN INCLUSO EN OTROS PAÍSES.

La presión que ha ejercido la economía en México, el cierre de la actual administración será con escaso crecimiento; el dólar al alza, por arriba de nueva cuenta de los 20 pesos y todo apunta a que puede incluso pasar más allá de los 21 pesos.

Este martes el peso mexicano fue una de más monedas más depreciadas en el mundo.

El Gobierno de Estados Unidos y Canadá han expresado su preocupación, las principales calificadoras internacionales han advertido que pueden bajar la calificación crediticia del país.

Nada de eso le importa al mandatario federal, minimiza el problema económico, minimiza a las calificadoras internacionales diciendo que no es para tomarlos en serio.

Incluso ya fue más allá al decir que mantiene en pausa la relación con las embajadas de Estados Unidos y Canadá, sus principales socios comerciales.

El lunes pasado se aprobó el dictamen de la Reforma Judicial en lo general, pero ya puso en riesgo la relación comercial con los países del norte.

El dólar al menudeo rebasó de nueva cuenta los 20 pesos para ubicarse en los 20.26 y analistas estiman que el hecho de que el peso mexicano se convirtiera en la divisa más depreciada en los principales cruces frente al dólar, se debe a esa reforma.

Lo normal era que la mandataria federal electa, Claudia Sheinbaum saliera a respaldar a AMLO.

La desaparición de órganos autónomos y las reformas al Poder Judicial tienen preocupados a socios comerciales, los más importantes y los que sostienen gran parte de la economía.

En un mes el actual ejecutivo federal aparentemente se va, pero puede dejar un gran problema. Pausar la relación con ambos países es la muestra clara que llegará hasta sus últimas consecuencias, sin importar lo que pase o muy seguro de que no



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

+ Estrena "juguetito" el Senador por minoría, Enrique Vargas del Villar.

Como niño con juguete nuevo lució el Senador por Minoría del PAN electo por el Estado de México, Enrique Vargas del Villar, a su arribo al Senado de la República, donde, además de todo el poder que ya concentra, estrenó el cargo de Vicecoordinador de la bancada del Partido Acción Nacional en la mal llamada Cámara Alta del Congreso de la Unión.

Vargas no perdió tiempo para tomarse múltiples fotografías, e incluso aprovechó la ocasión para hacer un enlace en vivo a través de su cuenta en Facebook para saludar a sus seguidores y presumir el nuevo nombramiento.

Esperemos que la labor de Vargas del Villar vaya un poco más lejos que en redes sociales y que se ponga a trabajar, pues tiene demasiadas responsabilidades como para perder tiempo en tanta palabrería que no deja de ser más que imagen, y no muy buena imagen, porque ya hay quienes opinan que es más lengua larga que Acción Nacional.

Enrique Vargas está haciendo grillando demasiado al seno del PAN, dándose tiempo para promover precandidatos a la presidencia nacional de Acción Nacional, incluso se ha erigido como "Jefe de Campaña" del propio aspirante a la reelección en la presidencia estatal del albi azul y, por si fuera poco, se da tiempo para seguir manejando la carrera política de la presidenta municipal de Huixquilucan, desde su rancho.

Topodoperoso, prepotente, así parece Vargas del Villar, o al menos eso es lo que todos creen, sobre todo dentro del PAN, donde se empecina en construir una imagen pública de



"aquí yo soy la ley", sin embargo, hay que recordarle que hace algún tiempo el Presidente de México, ordenó incautar muchas "cositas", y maderas preciosas, en uno de sus ranchos que construyó en Huixquilucan, donde trascendió que además explotaba a sus trabajadores, según el parte que le entregaron al Comandante de las Fuerzas Armadas de México, Andrés Manuel López Obrador elementos del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional.

Que no cometa un error Enrique Vargas, por mínimo que este sea, porque si no su mundo de "fantasía" que está construyendo con "encuestas" pagadas sobre su persona, y sus allegados, va a acabar en tragedia, y el PAN ya no aguanta otro impacto como el del 2 de junio, porque en las pasadas elecciones la realidad es que ganó Enrique Vargas y su familia, pero perdió el PAN del Estado de México.

Ahora es tiempo de ponerle "carnita" a tanta parafernalia del omnipotente Vargas del Villar, y dejar el lucimiento personal para otros tiempos, cuando haga falta. Lo que requiere ahora es pisar tierra, volver al contacto de la gente, porque no todo es internet y redes sociales.

Del ahorro a la extorsión en la Oficialía

Mayor

En la Oficialía Mayor del Poder Ejecutivo del Estado de México, hay un rumor que cada vez suena más fuerte, en el sentido de que la maestra Trinidad Franco Arpero, responsable de aprobar todas las compras del Estado de México, se está propasando que los empresarios que operan como proveedores del gobierno mexicano.



Ahora no se trata de extorsión disfrazada, que terminaba en la "danza" de los millones vía "moches", en las operaciones de compra que realiza la administración estatal, sino, -dicen los empresarios, en condiciones siempre de desventaja para aquellos que quieren hacer negocios con la administración estatal.

A reserva de ir a fondo, en el tema e indagar hasta obtener pruebas contundentes, algunos empresarios han dicho de viva voz, que ahora los ahorcan tanto en los contratos de compra, que falta poco para que ellos terminen poniendo de sus bolsillos.

Los empresarios de Ecatepec, por ejemplo, han expuesto que para la adquisición de útiles escolares, con los que se armaron los paquetes que el gobierno mexicano comenzó a entregar a través del llamado programa de "Útiles del Bienestar", prácticamente no pudieron participar sus empresas en los procesos de licitación y adjudicación porque las condiciones de compra siempre les fueron desfavorables.

No pueden vender por debajo de los precios del mercado, y eso los está obligando prácticamente a quedar fuera de esas adquisiciones, que antes representaban prácticamente su compra más importante en el año.

Si siguen presionando así al sector, seguramente vendrán los cierres y lo que ahora el gobierno mexicano ve como ahorros, terminará en despidos de trabajadores y un círculo extra de pobreza provocada.

Deshumanizada situación en el Issemym; ¿Dónde están los Derechos Humanos?

Mucho hemos hablado de la situación que enfrenta el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, Issemym, pero lo que sucedió hace unos días con la manifestación de enfermos de VIH francamente no tiene nombre.

Tener que recurrir a manifestaciones y vandalismo para hacerse ver y escuchar quienes son portadores de esa enfermedad solo tiene una explicación: se les agotaron los tratamientos con retrovirales y ese instituto no ha sido capaz de poner en orden sus finanzas y administración para responder a las demandas de quienes textualmente están muriendo por falta de medicamentos.

¿Qué la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, no habló de humanidad y trato respetuoso para los que sufren? ¿Valen menos las vidas de quienes son portadores de VIH? ¿Dónde están los Derechos Humanos del Estado de México?

ROSTROS

PUNTUALES

POR: SERGIO VARGAS

GRAVES CONFLICTOS INTERNOS REGISTRAN LA MAYORÍA DE LOS PARTIDOS A NIVEL ESTATAL. PARA EMPEZAR DEBE TOMARSE EN CUENTA NUEVA ALIANZA PERDIÓ EL REGISTRO. EN TANTO, HAY FUERTES CHOQUES INTERNOS EN EL PRI, MC, EL PRD Y EN EL PT.

Con excepción del todavía diputado David Parra, al interior del Revolucionario Institucional existe una fuerte inconformidad con la autoimposición de Alito Moreno. Más temprano que tarde se registrará una nueva desbandada de este partido. En Movimiento Ciudadano se

registra un enfrentamiento de los militantes fundadores de este partido en contra del senador y todopoderoso Juan Zepeda. Y el PRD se ha dividido en dos grupos, los que encabezan los liderazgos de más peso, el de Agustín Barrera y el de Omar Ortega. En tanto, en el PT continúa dando patadas de ahogado el eterno dirigente estatal, Oscar González Yáñez.

La crisis que registran los partidos cada vez más partidos mexiquenses está, pues, en su apogeo.

ARCHIVOS RECUPERADOS

Pobre muy pobre es el trabajo que realiza el diputado Abraham Sarine Campos.

El legislador presenta como un gran logro la “revalorización del magisterio”, lo que ni en su casa le creen.

Mañana abundaremos con este tema.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Zona conurbada

De acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los municipios que concentran el mayor número de habitantes están ubicados en el Valle de México y en la Zona Oriente o Poniente de la entidad y según sus cifras, el primer lugar es Ecatepec de Morelos, con una población de un millón 645 mil 352 habitantes, le sigue Nezahualcóyotl con un millón 077 mil 208 habitantes; Naulcalpan de Juárez tiene, 834 mil 434 habitantes; Tlalnepantla de Baz, 705 mil 193 habitantes y finalmente está Chimalhuacán, con una población de 542 mil 211 habitantes...Esto es de no creerse si la interpretación se hace literal, es decir, en Ecatepec se contabilizan casi un millón 700 mil habitantes, pues una y otra vez los políticos, servidores públicos dicen, es la segunda entidad más poblada del país, sólo superada por la Ciudad de México, concretamente por la Alcaldía Iztapalapa y por si fuera poco, es el tercer municipio mexicano más densamente poblado, con poco más de ocho mil 90 habitantes por kilómetro cuadrado...¿Entonces de dónde se saca que hay cerca de seis millones de habitantes?, bueno, pues de las prospectivas en donde se define el conteo incluye a la población flotante, aquella quien ocupa el municipio sólo como

En Ecatepec se contabilizan casi un millón 700 mil habitantes, pues una y otra vez los políticos, servidores públicos dicen, es la segunda entidad más poblada del país

dormitorio, pasando algo así como seis horas y de regreso a su lugar de trabajo, mismo que puede estar -regularmente- en la Ciudad de México o bien en un municipio alejado de su residencia...Vamos más allá, está considerado como uno de los municipios más peligrosos del país, las cifras de muertes violentas suben un día sí y al otro también, las agresiones a mujeres son impactantes, siempre a la alza y así un sinfín de cosas más...¿Pero? Pues por desgracia es un reflejo de la situación que viven las grandes urbes del país y del mundo. Esto no es tan simple como parece, tampoco es una forma de justificar los hechos diarios en donde nos enteramos de agresiones y demás, sino de una teoría presentada por estudiosos del tema...A qué nos referimos, bueno, al hecho de una constante de violencia, en donde existe una gran concentración poblacional. ¿por?, pues la competencia para todo: trabajo, espacio, habitación, servicios, en con-

creto una situación denominada -otra vez- por estudiosos como "selva urbana". ¿Será cierto -entonces- todos nos volvemos unos animales en ciudades como éstas. Pues desgraciadamente sí y va otro ejemplo conocido mucho, en el aspecto laboral. "Si no quieres hacer el trabajo, no te preocupes, atrás de ti hay 20 queriendo estar en tu lugar", una frase que si bien es cierto, encierra una gran "agresión, presión y demás", también lleva toda la verdad y se engloba en la oferta y la demanda. Hoy la competencia es tal por una posición laboral que en donde existen grandes concentraciones, la pelea por una posición se vuelve encarnizada. De los salarios y ganancias, ya hablaremos después, pero nada más imagina lectora, lector queridos, vivir en una franja de terreno donde se ubica el 70 por ciento de la población. Sí es para pensarse... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.